
 
 

 

  
CONSEJO DIRECTIVO 

 
ACTA 01 

 
FECHA :   Medellín, 11 de febrero de 2013 
 
HORA :   14:00 
 
LUGAR:  Hotel Intercontinental, Salón Bolivar 
 
En la fecha, hora y lugar anteriormente señalados se reunió el Honorable Consejo 
Directivo del Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, en sesión ordinaria con la 
participación de los siguientes consejeros: 
 
ASISTENTES:  Doctor Felipe Andrés Gil Barrera, Presidente Delegado en 

Funciones 
Doctor Manuel Santiago Mejía Correa, Representante del 
 Presidente de la República. 
Dra.Martha Lucia Villegas Botero,Delegada de la Ministra de 
Educacion Nacional. 
Doctor Luis Norberto Guerra Vélez, Representante de los 
Exrectores 
Doctor Sergio Maya Echavarría, Representante del Sector 
Productivo. 
Doctor Juan Fernando Ruíz Ramírez, Representante de las 
Directivas Académicas. 
Doctor Vicente García Quintero, Representante Docente. 
Señor Duván Javier Muñoz, Representante de los Estudiantes. 
 
 
Doctor  Gilberto Giraldo Buitrago, Rector 
Doctora Claudia Vélez Gallego, Secretaria Consejo Directivo.  

  
AUSENTES Doctor Sergio Fajardo Valderrama, Presidente  
CON  Doctor Juan Guillermo Ríos Noreña, Representante de los 
EXCUSA    Egresados. 
 

 
INVITADOS   Doctor Alonso Hoyos Betancur, Asesor del Gobierno 
ASUNTOS         Departamental en materia de Educación Superior. 
CONCRETOS  Doctor Carmen Elena Usuga Osorio, Vicerrectora de Extensión. 

Doctor Hernán Darío Osorio Cardona, Vicerrector 
Administrativo. 
Doctor Guillermo León Zapata Montoya, Vicerrector de 
Docencia e Investigación 

                                     Doctora Lucero Bernal Posada.Arquitecta.
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La sesión fue convocada para tratar el siguiente orden del día: 
 
1. Verificación del quórum 
2. Solicitud de aprobación del orden del día 
3. Solicitud de aprobación del acta 09 del 21 de diciembre de 2012 
4. Informe del Rector 
5. Presentación del avance del proyecto de Centro de Tecnología Innovación y 

Emprendimiento 
6. Comunicaciones 
7. Proposiciones y varios 
8. Informe del Presidente 

 
 

DESARROLLO 
 
 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 

Una vez verificado el quórum se estableció que era suficiente para deliberar y decidir.  
 
2. SOLICITUD DE APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
El doctor Manuel Santiago Mejía Correa sometió a consideración de la Corporación, el 
orden del día. 
 
El doctor Vicente García propuso incluir un punto donde se debata una agenda para 
este año y se evalúe la agenda del año anterior.  
 
Se acepta el orden del día con la modificación propuesta por el Representante 
Docente. 

 
El Consejo Directivo aprobó por unanimidad el orden del día. 
 
3. SOLICITUD DE APROBACIÓN DEL ACTA 09 DEL 21 DE DICIEMBRE DE 2012 
 
 El doctor Manuel Santiago Mejía Correa sometió a consideración de la Corporación, la 
aprobación del acta 09 de 2012 
 
4. INFORME DEL RECTOR 

El señor Rector, doctor Gilberto Giraldo Buitrago, presento su informe el cual 
consta de los siguientes temas: 
 

ASUNTOS INSTITUCIONALES 
• Comodato de Rionegro 

Luego de varias reuniones con la Alcaldía de Rionegro, se firmó con el 
Burgomaestre de ese municipio la prolongación del comodato del terreno y los 
edificios que actualmente ocupa en su jurisdicción el Politécnico Colombiano 
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Jaime Isaza Cadavid.  Durante el acto de firma del mismo, el Señor Alcalde 
manifestó su interés de que nuestra Institución reciba en forma definitiva esa 
sede, para lo cual le planteará a la Gobernación de Antioquia algunas alternativas.  
En Rionegro tenemos 963 estudiantes en los siguientes programas: 
Construcciones Civiles, Industrial, Producción Agropecuaria, Entrenamiento 
Deportivo, Costos y Contaduría Pública. 

 
• Cincuentenario 

Durante el presente año, la Institución realizará una serie de actividades 
académicas, culturales y deportivas para celebrar sus 50 años de creación, en el 
marco de lo cual entregará en el segundo semestre el Centro de Tecnología, 
Innovación y Emprendimiento.  Estas celebraciones serán ocasión propicia para 
ratificar la vocación tecnológica de la cual se va generando conciencia entre la 
comunidad politécnica.  La presentación oficial de todas las actividades se 
realizará la primera semana de Abril. 

 
    ASUNTOS ACADEMICOS 
 

• Propuesta de Formación para el Trabajo 
En el presente año, el Politécnico desarrollará el programa de la Gobernación de 
Antioquia Jóvenes con Futuro en 25 municipios, con 735 estudiantes, por un valor 
$2.440.245.500.  Dentro de la estrategia Sena, que comprende Formación 
Psicosocial, Apoyo de Bienestar y Administración de la Estrategia, se atenderán 
1.575 estudiantes en 45 municipios, por un valor de $2.384.000.000.  Esta 
estrategia con el Sena y la Gobernación se iniciará el 1º de Marzo próximo. 

 
• Municipio de Itagüí. 
El Politécnico suscribió un convenio interadministrativo con el Municipio de Itagüí 
para atender 207 estudiantes becados por esta entidad, y los cuales iniciaron su 
carrera profesional en este primer semestre.  Este convenio tiene vigencia fiscal 
hasta Diciembre de 2013.  En el marco de este mismo convenio, se articularán los 
programas laborales de Desarrollo de Software, Enfermería, Gastronomía y 
Gestión de Aguas, para cubrir una población potencial de 2.500 bachilleres que 
tiene el Municipio en sus Instituciones de Educación Media.  En este mismo 
convenio se contempla la posibilidad de ubicar una sede –por comodato- donde el 
Politécnico le ofrezca al sur del área metropolitana, los programas de Ingeniería 
Informática, Centro de Idiomas, Deportes, Logística Integral, Contaduría Pública y 
Seguridad e Higiene Ocupacional. 

 
• Articulación Media Técnica 
En el marco de la alianza del Politécnico con la Gobernación de Antioquia, se 
ejecutarán en el presente año 18 programas de Educación para el Trabajo en 
modalidad Contraria, en los grados 10 y 11 de 125 municipios de Antioquia, así:  
80% presencial y 20 % virtual; en donde el Politécnico Colombiano Jaime Isaza 
Cadavid no pueda operar por requisitos legales (extensión de desarrollo de 
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territorio) se verificarán las alianzas con la Universidad Católica del Norte y 
Coredi, para darle mayor cobertura al departamento de Antioquia.   

 
• Convenio con el MEN 
Para diseñar la Política de Aseguramiento de la Calidad en Formación para el 
Trabajo y el Desarrollo Humano, el Politécnico Colombiano JIC, por invitación del 
MEN, realizó la caracterización de cinco entes territoriales (Antioquia, Caldas, 
Chocó, Risaralda y Quindío), en donde se visitaron 18 Secretarías de Educación 
Certificadas y 185 Instituciones. La segunda fase de este convenio se ejecutará en 
el 2013, caracterizando 10 entes territoriales, donde se visitarán 40 Secretarías de 
Educación Certificadas y 315 Instituciones de Educación para el Trabajo. 

 
 
   ASUNTOS ADMINISTRATIVOS 
 

• Informe financiero 
Terminamos el año 2012 con un superávit, gracias a la recuperación de 
recursos por Cuotas Partes Pensionales, una gestión que se inició en el mes de 
marzo de 2012, logrando que los mismos fueran incorporados el 28 de 
Diciembre de 2012. Por esta razón se pudo cumplir con el compromiso de la 
nivelación.  Por primera vez en diez años, se inicia un año sin necesidad de 
acudir a créditos de tesorería.   

• Informe de obras 

Avanza con celeridad la construcción del Bloque P40 que albergará el Centro 
de Tecnología Innovación y Emprendimiento.  Con un pequeño adelanto en el 
cronograma, los constructores ya están trabajando en la losa del último piso y el 
edificio empieza a notarse en la panorámica del Poblado.  Los informes de 
interventoría han sido positivos y las recomendaciones que han formulado, han 
sido tenidos en cuenta por los constructores.  El desempeño financiero de obra 
se ajusta a lo planeado. 
 

     ASUNTOS DE EXTENSION 
 

• Nuevo Director de Cooperación Nacional e Internacional. 

El pasado 24 de Enero se posesionó como Director de Cooperación Nacional e 
Internacional del Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, el doctor Juan 
Felipe Rendón Ochoa, Médico Veterinario de la Universidad de Antioquia, 
Especialista en Alta Gerencia de la Universidad de Medellín y Especialista en 
Economía de la Universidad de los Andes.  Rendón Ochoa se ha desempeñado 
como Gestor de Colciencias en Seguridad y Defensa, y luego, allí mismo, 
Coordinador Nacional de Megaproyectos para el Sistema General de Regalías del 
Departamento Administrativo de Ciencia, Tecnología e Innovación –Colciencias- y 
Director de Ciencia, Tecnología e Innovación en el Departamento de Antioquia, 
entre otros. 
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.ElConsejero Vicente Garcia Quinteros,manifesto acerca del informe del señor 
Rector,que merece un debate el revisar a que nos vamos a dedicar efectivamente 
porque parece que nos estamos abriendo mucho, en programas técnicos, 
tecnológicos, profesionales, posgrados hasta en maestrías, lo que como 
regionalización a veces no pasa por el Consejo Academico y por ello debe ser 
debatido en esta Corporación.  

 
El consejero doctor Manuel Santiago Mejía Correa, pide que le presenten cuadro 
por estudiantes presentados, cupos abiertos, cuantos matriculados, para analizar 
tendencias, crecimiento o comparativo de tendencias para cada semestre. Pide 
saber, cuantos cupos teníamos, cuanta gente se presentó, cuanta gente por 
programas, cuanta gente por sedes, cuanta gente quedó por fuera, comparado 
todo con segundo semestre., y proyectado a semestre entrante. 

 
5. PRESENTACIÓN DEL AVANCE DEL PROYECTO DE CENTRO DE 

TECNOLOGÍA INNOVACIÓN Y EMPRENDIMIENTO 
La Arquitecta Lucero Bernal Posada y  Doctora Carmen Elena Usuga Osorio, 
Vicerrectora de Extensión, realizan la  presentacion  del Avance del proyecto de 
Centro de Tecnologia,Innovacion y Emprendimiento,las diapositivas presentadas se 
anexan al acta que reposa en la Secretaria General. 
 
El consejero Manuel Santiago Mejia, manifestó algunos aspectos acerca de la       
presentación de enseñada la Corporación, felicita y pregunta:  si los 23 grupos de 
investigación le prestan un servicio a la sociedad, al sector público y el privado.  
Como nos medimos que eso esté sucediendo?. Aislado a la operación del bloque 
nuevo.   El felicita el tema del trabajo con el doctor Raul Cuero, es el mejor que 
existe en el mundo sobre el tema., se refiere es a la focalización que es necesaria 
hacia el servicio al mercado. 

 
El Consejero Duvan Javier Muñoz Giraldo manifiesta que es diferente a lo que él 
creía y comentaba. Esto está diseñado para posgrado. Los estudiantes de pregrado 
sueñan con estar allí, pero parece que solo está para estudiantes investigadores y  
no hay tantos. Quisiera sugerir que los tuvieran en cuenta en su proyecto.   Dice 
que el área de emprendimiento es una gran debilidad que tenemos los estudiantes 
ahora, NO está ahora bien diseñada dicha área en los currículos.  Sugiere tener 
aulas dotadas para el centro de idiomas para realmente buscar una competencia en 
segunda lengua. 
 
Doctor Felipe menciona que cuando se habla de grupos de investigación en el 
edificio, debería haber espacio allí para laboratorios o para grupos de investigación 
formados, aunque sabe que hay espacios en Bello.  Sugiere espacios de 
incubación de empresas de los mismos estudiantes de pregrado.  También el tema 
digital o de informática. Un espacio para animación digital y ese refuerzo tan grande 
que el poli ya tiene.  
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El consejero Vicente Garcia Quintero, respecto a la presentacion, plantea varias 

inquietudes:  el nombre debe ser consecuente con lo que se albergue., al llamarse 
“Centro” es un espacio para negocios y gestiones. Pero entonces se pregunta en 
que estado están en Bello, en qué relación jurídica se encuentran.   También se 
acoge a lo que está mencionando Duván, sobre reflejado en el currículo del 
programa de formación, para determinar que es lo que se va a negociar en ese 
edificio.   También pregunta él como conversa esto con la reforma académico-
administrativa, cuantos cargos nuevos se van a crear, cuanto cuesta esto, cuantas 
oficinas nuevas y para quienes, y si hay presupuesto para ello ahora pensado. 
 

El Doctor Alonso Hoyos Betancur,con respecto a la presentacion dice que. debe 
conectarse la política de ciencia, tecnología e innovación con el edificio, pero 
especialmente con el estudiante de pregrado. La pregunta es…..un estudiante de 
pregrado cuando se gradúa del poli, que tiene a nivel de innovación y 
emprendimiento?.  Hay que conectar toda esta política de Centro de Tecnologia 
Innovacioni  y Emprendimiento a los estudiantes de las regiones. 

 
       
6. COMUNICACIONES 

La Doctora Luz Ángela Giraldo Acosta, como Jefe de la Oficina Asesora Juridica, 
remitió el Convenio de Cooperación celebrado con la Universidad Tecnológica 
Nacional de Buenos Aires. Ratificado por el Consejo Directo 

 
 
7. PROPOSICIONES Y VARIOS 
 

El Consejero Duvan Javier Muñoz pide entrega de puntos que pidió desde el año          
pasado.ademas,Pide y reclama presencia del Gobernador en el Consejo Directivo 
del Politécnico. 
Solicitan realizar carta del Consejo Directivo al Consejo Academico sobre 
cancelacion de  asignaturas. 

 
8. INFORME DEL PRESIDENTE 

El Doctor Felipe Andrés Gil Barrera, Presidente del Consejo Directivo, no presento 
informe en esta sesión de la Corporación 

 
 
 
      Se levantó la sesión a las 17:20 horas. 
 
       Para constancia firman, 
 
 
 
 
FELIPE ANDRÉS GIL BARRERA   CLAUDIA VÉLEZ GALLEGO 
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Presidente Delegado en Funciones  Secretaria Consejo Directivo 



 
 

 

Anexo: (Compromisos derivados del Consejo)  
 

(Consejo Directivo):                                         ACTA NO. :       09                                                         FECHA:  21 de diciembre de 2012 
 
 

 
Anexo: (Compromisos derivados del Consejo)  

No. Compromisos:  Responsable(s): 
 

Recursos: Conjunto de 
elementos  que se utilizan 
para producir bienes y/o 
servicios; estos pueden ser 
humanos, financieros, 
tecnológicos, de 
infraestructura, entre otros. 

Fecha de 
cumplimiento:  

Seguimiento 

Cumple No 
cumple 

Observaciones 

1    
 

    

2        

3        


